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昨天也是让张灿特别兴奋和自豪的
一天，他虽然才过30岁，也仅仅工作了6
年，但已是拖拉机车间的主任。总理来到
这里视察，他虽没有近身陪同讲解，但还
是全程跟随。他印象最深的是总理问的
问题都很专业。

在“耕王”拖拉机驾驶室装配工作区
域，总理在这里饶有兴趣地驻足观赏了有
5分钟，总理详细了解了生产规模、市场分
布及它的重要性能，希望企业在国内自主
高端农机品牌上做更大投入，做更大贡献。

上午11点10分许，李克强总理登上

一台 230马力拖拉机，一人多高的轮子，
整机有3米多高，重8.3吨。

据该车间技术员陈鹏介绍，当时总理
站到这个“绿巨人”前，问了问这款产品相
关功能后，“没有跟我们说，总理就直接从
左门，拉着扶手坐进了拖拉机驾驶室，后
来，我们的副总裁王金富也跟着上去了。”
“总理大概坐了 5分钟。”陈鹏说，他在下
面看到驾驶室里的总理又感受了我们的
多功能扶手台，“我们的扶手台可以直接
控制显示屏，前进挡、后退挡、提升器等7
种功能”。

在中联重科开封工业园，看到客服姑娘忙着接电话，总理赶忙说：

“你忙工作，我的问题就不用回答了”

在农机服务指挥中心的二楼，总理
在企业开发的工程机械物联网云平台
大屏幕前驻足良久，详问分布在全国各
地的工程机械大数据。获知今年 1至 4
月其活跃度大幅上扬，总理说，这印证
了工程开工率提升和整体经济数据走
强，这些数据对宏观决策很有帮助。中
联重科信息化部部长张飞庆介绍说，
总理看着演示的大屏幕各种数据，问了
一些内行的问题。

张飞庆说，他们给总理汇报了他们
的整个设备在全国的分布情况，后又专
门选了一台在河南的设备，“展示了一

下我们这个设备同物流网数据传回来
情况，它可以反映我们设备的油耗、作
业时间等相关情况的数据。”介绍完
后，他们又跟总理汇报，他们公司的产
品在全国的作业区域里分布的热度，也
就是他们工作时间哪些区域比较多，以
及他们机械所有设备的开工率情况、开
工时长情况。总理对该企业已有的电
商平台很感兴趣，他希望企业将产品智
能化与物联网结合起来，主动去做服
务。最后总理又关切地问“你们这边有
没有做创客的思考和实践啊”“就业情
况会不会好转”等关心的问题。

昨天，对中联重科开封工业园车间底盘加工岗位上的曹迅来说，
是再正常不过的上班时间。但10点30分许，李克强总理的突然出
现，让他这一天注定要变得终生难忘。总理看到他在熟练而忙碌地工
作，特意停下了脚步，亲切地询问：你多大年纪了？哪个学校毕业？

曹迅后来回忆说，总理问他的时候是那么亲切和家常，让自己感到
很温暖，不过自己回答的是不是流利，他说完全想不起来了，到现在都不
敢相信是总理来到自己身边。
郑报融媒记者 杨观军 鲁燕/文 宋晔/图

总理登上“绿巨人”坐了5分钟

据介绍，这款农机是 2015年研发
的并在德国参展获奖的一款高端农机，
这款大马力拖拉机由中联重科集聚海外
研发团队联袂打造，整合全球顶级零部
件供应商资源，在保证了底盘、发动机等
关键技术与欧洲一流水平看齐的同时，
产品参数与性能也达到了国际标准，是
一款代表国内领先水平，同步全球科技
的全新平台产品，填补了我国自主品牌

大马力动力换挡拖拉机的空白。
据介绍，总理认真细致地询问整机

的现代化功能，整车配置、主要操作方
式。总理对企业负责人说，未来土地集
约化经营是趋势，要充分发挥高科技农
业装备对农业产业链的支撑作用，企业
一定要提高自主研发能力。他勉励企业
员工要有大国工匠精神，精心制造每一
件产品。

这款大马力拖拉机牛在哪儿？

■总理在开封 走过的地方说过的话之记者回访（一）

秸秆瞬间变肥料，总理手摸细查看
在一个巨无霸机器前，很多员工纷

纷在此拍照留念，记者一问，原来总理
的脚步曾在这里停了下来。采购管理
部保管员高亚好兴奋地摆着姿势拍照，
她说，这辈子真想不到能亲眼见到总理
啊，必须拍一个。

这是一台由同一集团旗下的安徽芜
湖农业机械生产的生物制料加工组合机
器，据现场的芜湖员工齐建平回忆说，闻听
是安徽芜湖生产的，总理面露喜悦，先是饶
有兴趣地仔细观看加工出来的各种有机
饲料颗粒，又来到堆满秸秆的物料旁边，当

看到经过加工后粗糙的秸秆变成了精细
的肥料时，他掀开盖子，信手抓了一把，看
了又看后高兴地说，田里的秸秆资源化处
理，变成肥料再回田，既可以减少燃烧秸秆
带来的空气污染，还可以肥田增产。

总理：你忙工作，我的问题就不用回答了！
昨天，对客服人员陈雪姣来说，她没

回答总理问题，有遗憾但不后悔！
“小姑娘，你是哪个大学毕业的？”

昨天，头戴耳麦，正在接听客户电话的
该公司客服人员陈雪姣，也没想到总理
会走到她身边和她说话。

看到陈雪姣忙得也没时间回答自己的

问题，总理赶忙说：“你忙工作，我的问题就
不用回答了。”当陈雪姣接完河南焦作一
客户电话时，总理已经走了。

当郑报融媒记者随后问她是否有
遗憾时，她说，其实，当时她也可想回答
总理的问题，但是，“客户的电话还没有
挂，我不能这么做。”

总理关心大数据 询问创客开展情况

由于当时在接听客户的电话，中联重科农机服务信息中心的工作人员陈雪娇没来得及回答总理的提问。
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